



SECRETARIO

(B152) Mosaico rural / México fortalece cooperación con los Estados Árabes / Luis P. Cuanalo Araujo

Si bien nos encontramos en el último tramo del sexenio, el Gobierno Federal no baja la guardia y, en el caso del sector primario, continúan los trabajos en materia de sanidad, investigación, competitividad y de intercambio comercial, para dejar a la próxima administración un campo en marcha y en paz. Por su parte, el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, remarcó el compromiso de México con los instrumentos de cooperación internacional en materia agroalimentaria, que contribuyen a la seguridad alimentaria de nuestro país y de la región de Medio Oriente y el norte de África.

Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000347nc.pdf

SECRETARÍA

Aguacate vive década dorada; logra récord de producción en 2023

La producción de aguacate de México creció a una tasa interanual de 4.3% en 2023, a 2.7 millones de toneladas, alcanzando un nuevo récord, y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) predice que aumentará 5% en 2024. Es el resultado más reciente de una década dorada para la producción mexicana de aguacate, que desde 2013 registró un crecimiento acumulado de 80.7%, manteniendo a México como el primer productor y exportador mundial de ese fruto. Los datos del **SIAP** sitúan el área plantada de aguacate (es decir, el área con árboles maduros y productivos) en un estimado de 257,571 hectáreas en 2023, una cantidad 2% mayor que el área plantada en 2022. Entre 2014 y 2023, el área plantada creció 46 por ciento. **El Economista, P.P.1, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000685nc.pdf

Desarrollan sistemas de producción sostenible en más de tres mil Ha. de Zacatecas

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) certificaron a profesionales del curso "Técnico certificado en agricultura sustentable", que promueve la implementación





de sistemas de producción de granos básicos. La innovadora metodología de donde surge la certificación se replica con éxito en países de América Latina, Asia y África, donde contribuye a que organizaciones contribuyan a consolidar sistemas agroalimentarios sustentables, productivos y resilientes. **El Valle Edomex, 3**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000103nc.pdf

AGRICULTURA

Resbalan a la IP alimentación sana

El Presidente Andrés Manuel López Obrador promulgó ayer la nueva Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible, la cual resbala a restaurantes, productores y distribuidores de alimentos el cumplimiento de diversas disposiciones y multas de más de 5 millones de pesos por incumplimientos. Se castigará con multas a los establecimientos que otorguen servicios de alimentos o bebidas que no garanticen un estándar mínimo de inocuidad alimentaria o no ofrezcan agua natural, no embotellada, apta para el consumo humano, sin costo, para los consumidores. Se considera una infracción que productores y distribuidores de alimentos procesados no adviertan cuando sus productos contengan ingredientes que, de forma directa, provengan del uso de organismos genéticamente modificados (transgénicos). **Reforma, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001277nc.pdf

Publican ley que exige alertas en alimentos que contengan transgénicos

La Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible entra en vigor a partir de hoy, luego de que ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación. Será obligatorio etiquetar qué alimentos contienen transgénicos, crear una reserva estratégica y fomentar la producción y consumo de alimentos nutritivos. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001099nc.pdf

Huachicoleo de agua agrícola

Las evaluaciones implementadas por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) sobre el sector agrícola del país arrojan que una proporción importante de los productores extraen volúmenes de agua mayores que los que tienen debidamente autorizados en sus respectivos títulos de concesión, lo que obstaculiza una gestión sostenible del recurso y apunta a un "huachicoleo" del mismo. De acuerdo con los análisis de la Conagua, hasta cuatro de cada 10 títulos de concesión otorgados al sector referido para la explotación de aguas nacionales rebasan los niveles de extracción permitidos por el Gobierno federal. **Reporte Índigo, P.p.1**

Hoja 2 de 8

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000611nc.pdf

Y asesinan a líder cañero

José Livio Pons, líder cañero del Ingenio de Santa Rosalía, fue hallado ayer sin vida y con múltiples impactos de bala en el cuerpo, en Cárdenas, Tabasco. De acuerdo con reportes oficiales, un hombre de oficio garrotero, alertó a las autoridades sobre el hallazgo de una camioneta color gris abandonada a la altura del Kilómetro 10, que conduce a la entrada al Zapotal, Segunda Sección. Al interior del vehículo, entre un cultivo de caña, encontraron el cadáver del líder cañero, quien tenía un reporte de desaparecido. Cañeros de la zona señalaron a medios locales que Pons se habría negado a pagar 4 mil pesos, que el crimen le exigía. **Reforma, 8 / El Universal, 16 / Excélsior, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001252nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001439nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001015nc.pdf

¿Por qué son así de ricas las papas Sabritas?

De los campos a tu mesa, con el sabor de Sabritas® y un impacto económico positivo Sabritas®, que pertenece a PepsiCo, es un motor del campo mexicano. Cada año, la empresa compra más de 300 mil toneladas de papa a agricultores locales, lo que genera más de 40 mil empleos en el sector agrícola. Además, Sabritas® implementa un programa de agricultura por contrato que ofrece a los agricultores un trato justo y seguridad para planificar a lo grande. En cada bocado de una papa Sabritas®, se siente el esfuerzo de los agricultores mexicanos, el cuidado de la fábrica, la pasión de Sabritas® por el campo mexicano y un impacto económico positivo en las comunidades. **El Financiero, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001342nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

México, entre los 10 primeros lugares en la producción mundial de miel

Yucatán, Campeche, Jalisco y Chiapas, que generan más del 40 por ciento de la producción, llevan a México a posicionarse entre los 10 primeros lugares en la producción mundial de miel. México produjo 59 mil toneladas de miel en promedio por año durante el periodo de 2012-2021, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Mediante la actualización del Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas, el Inegi estimó que el país vendió al extranjero alrededor de 34.5 mil toneladas de miel anuales, lo que generó un ingreso promedio de 125 millones de dólares. **La Jornada, 21**





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001185nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Continúa creciente demanda de productos de Gruma en el mundo

La creciente demanda y gusto por los productos de Gruma en el mundo sigue ganando terreno e impulsando los resultados de la compañía. Gracias a ello, en el primer trimestre del año la empresa reportó un crecimiento de 4% en ventas netas con respecto al primer trimestre de 2023. Además, la utilidad de operación de la multinacional de origen nuevoleonés tuvo un crecimiento de 31% y el EBITDA de 26%; el margen EBITDA es de 16%, impulsado principalmente por sus operaciones en Estados Unidos. **Reforma, 1 / Financiero, 18 / Milenio, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001204nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001314nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001160nc.pdf

Impulsa a Gruma ventas en el exterior

Grupo Maseca (Gruma) reportó un aumento anual de 26 por ciento en su flujo operativo (Ebitda) en el primer trimestre de 2024, al alcanzar 264.4 millones de dólares, gracias a un peso fuerte y una mayor comercialización en el exterior. Las ventas de la empresa sumaron mil 647.3 millones de dólares, un alza de 4 por ciento anual, atribuida a un continuo efecto de ajustes de precios de trimestres anteriores y un resultado favorable en la división estadounidense, según su reporte financiero. Las ventas fuera de México representaron 71 por ciento de las cifras consolidadas. **Reforma, 1 / Excélsior, 5 / 24 Horas, 15 / El Economista, 18 / El Heraldo, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001361nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000958nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000773nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000704nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000472nc.pdf

ABASTO / ALIMENTACIÓN / PRECIOS

Alimentos aumentarán su precio al consumidor final por sequía

La industria alimenticia de Jalisco, principal productora de alimentos en el país, enfrenta grandes retos como la sequía, tipo de cambio desfavorable para los exportadores, inseguridad y alza en los insumos, situaciones que repercuten en un alza de precios para el consumidor final. El presidente de la Cámara de la Industria





Alimenticia de Jalisco (CIAJ), Fernando Acosta, mencionó a El Economista que la sequía afectará la producción de granos, principalmente maíz. **El Economista, 34**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000749nc.pdf

COLUMNAS

Código de Ingresos / "Cola" larga en Gruma / Guadalupe Romero

Pues dirán misa, pero si hay que hablar de empresas mexicanas exitosas y patriotas, hay que hacerlo de Gruma, su tino de llevar los productos de origen nacional y con base en maíz al mundo les está reeditando y con creces. Gruma reportó sus resultados de operación al cierre del primer trimestre del año (IT24). La multinacional de origen nuevoleonés reportó crecimientos en ventas netas del 4%, de 26% en Ebitda, y de 46% en su utilidad neta, respecto al mismo periodo de 2023.

Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000350nc.pdf

El privilegio de opinar / La corrupción en la 4T / Manuel Ajenjo

¿Y qué me dices de Segalmex? Le pregunto con mala leche. Es un asunto lamentable, es el caso de corrupción más escandaloso y el único sucedido durante este gobierno. Resulta que Ignacio Ovalle a quien López Obrador puso a cargo de la institución se confió y cometió el error de llamar a participar a gente con malos antecedentes, a corruptos que lo engañaron. Ya hay detenidos, y como dijo mi presidente, eso no va a quedar impune porque no somos iguales a los de antes. **El Economista, 41**

El Economista, 41

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000876nc.pdf

La Gran Carpa

Diputados pidieron a la Conagua evaluar, analizar y, de ser necesario, emitirá un acuerdo de inicio de emergencia por la ocurrencia de sequía severa, extrema o excepcional para las cuencas del país. También exhortaron a que se emprendan campañas de concientización para la racionalización del agua. Asumen que antes de concluir el periodo de sesiones, se tiene que dejar un documento consensuado de la visión de los grupos parlamentarios, para contar con una nueva Ley General de Agua. **El Economista, 46**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000855nc.pdf





CAMBIO CLIMÁTICO

Olas de calor impactan en salud, agricultura y economía

La investigadora del Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre Medio Ambiente y Desarrollo, Sakthi Selva Lakshmi Jeyakumar, destacó que las consecuencias de las olas de calor se reflejan en la salud, el medio ambiente —sequía e incendios forestales—, la agricultura y la economía. Por ejemplo, en Sinaloa, una evidencia del cambio climático son las sequías, y cambios en el patrón de lluvias, lo cual altera el ciclo agrícola y repercute directamente en la producción de cultivos, explica Diana Escobedo. **El Economista, 44**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000930nc.pdf

Sequía amenaza con hambruna en 15 estados

Millones de hectáreas en alrededor de 15 estados de la República Mexicana están en riesgo de colapsar de forma inmediata debido a que las presas que los abastecen de agua están secas, por lo que la Agricultura en México se ha quedado sin su principal activo, el agua, capaz de producir alimentos y dar empleo a poco más de 450 mil familias en México, señalan especialistas, senadores y diputados de oposición. **El Independiente, P.P. 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000519nc.pdf

Buscan paliar efectos de la onda cálida; llega a 45 C

Ante la ola de calor que prevalece en gran parte del territorio nacional, con temperaturas hasta de 45 grados centígrados, las autoridades estatales han comenzado a implementar medidas preventivas para paliar las afectaciones a la población. En Oaxaca, donde el mercurio se elevó hasta 45 grados en la región de la cuenca del Papaloapan y en la capital rebasó 35, las autoridades exhortaron a los campesinos a evitar la quema agropecuaria, que puede derivar en incendios forestales. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001098nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO afianza nexo con Ortega, pese a la crisis

López Obrador forjó con Ortega un estrecho lazo que eludió las denuncias de los últimos seis años de las organizaciones de Estados Americanos (OEA) y de Naciones Unidas (ONU) acerca de que el cuestionado régimen nicaragüense cometió crímenes de lesa humanidad, recetó cárcel, exilio o cementerio a sus opositores,





perpetró fraude y farsa electoral y sepultó la democracia. No obstante, sí intervino en asuntos internos de Argentina Ecuador, Perú o Bolivia La alianza de López Obrador y Ortega se afianzó el 8 de este mes al aprobarse ocho planes de ayuda ambiental, agropecuaria y gestión de riesgo, en una cita entre gobiernos de México y Nicaragua Factores como democracia libertad y derechos humanos quedaron fuera de los acuerdos. **El Universal, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001446nc.pdf

POLÍTICA

Piden productores apoyo a Sheinbaum

Tekax, Yucatán, El encuentro de representantes de los sectores agropecuario, ganadero y pesquero con Claudia Sheinbaum se convierte en un foro de reclamos, denuncias y peticiones. La candidata morenista les responde que no se va esperar a llegar a la Presidencia y promete el envío de cartas a la CFE y a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), para que se atiendan sus demandas. **Reforma, 12 / Excélsior, 8 / El Economista, P.p.1 / Diario Basta, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001223nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000942nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000705nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000323nc.pdf

Fuera de lo común, la pesquisa contra Zaldívar

La investigación contra el ministro en retiro Arturo Zaldívar y su equipo es "fuera de lo común" y más en un proceso electoral, aseguró Claudia Sheinbaum. Por la mañana, ante una serie de demandas de productores y pescadores, la candidata de Morena, PT y PVEM afirmó que no esperará "a que lleguemos a la Presidencia" para enviarle una carta al director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, y otra al de la Comisión Nacional de Agua, Germán Martínez, a fin de que instalen mesas de trabajo para que "regresen los subsidios para los pozos agrícolas y ganaderos, porque es injusto" que las tarifas eléctricas se hayan incrementado hasta cuatro veces, y también para que "se legalicen todas las concesiones de pozos". Mencionó que en su gobierno habrá financiamiento para pescadores y agricultores, construcción de caminos saca cosechas, combate a los abusos de intermediarios y entrega de fertilizantes a los productores de cítricos. **La Jornada, 36 / 24 Horas, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000964nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000709nc.pdf





Frenan albazo de Morena con su plan de pensiones

Luego de que se modificó el dictamen de última hora, la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar se frenó en el pleno de la Cámara de Diputados. El grupo parlamentario del PAN detectó que el proyecto que se votaría no era el mismo que se avaló en la Comisión de Seguridad Social y alertó que incluso era más "nocivo", porque no solamente los recursos de las cuentas de las Afore inactivas de las personas de más de 75 años serían transferidos a las pensiones del Bienestar, sino todas las cuentas activas de los trabajadores. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001363nc.pdf

Asalta comando a maestros... ¡frente a los alumnos!

Los grupos criminales que operan en Guerrero traspasaron otro límite y ahora se metieron a una escuela para asaltar a los maestros frente a sus alumnos. El martes por la mañana, un comando de 40 hombres armados irrumpió en una primaria de la comunidad de Las Lomitas, del municipio de Coyuca de Benítez, y frente a los estudiantes despojó a los maestros de sus vehículos, carteras y teléfonos celulares. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024001176nc.pdf

Facultan al Presidente a dar amnistía de forma directa

El Senado aprobó anoche reformas legales que facultan al presidente de la República a otorgar amnistía de manera directa a personas sentenciadas o bajo proceso penal que aporten información útil y comprobable para conocer la verdad en casos "que sean relevantes para el Estado mexicano". La votación fue de 67 votos en favor (de Morena y aliados) y 32 en contra, de la oposición, que advirtió que presentará una acción de inconstitucionalidad ante la Corte, toda vez que esa modificación a la Ley de Amnistía violenta disposiciones de la Carta Magna. **La Jornada, p.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_18042024/18042024000896nc.pdf

